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        Reims, le 6 septembre 2020  

SE-UNSA MARNE 

 

Objet : rentrée 2020 

 

Monsieur l’Inspecteur d’académie, 

Puisque nous n’avons plus de CAPD de rentrée, je me permets de vous faire un retour sur le climat de rentrée après 

les ajustements d’affectations. Nous avons été contactés de nombreuses fois par des collègues qui, pour certains 

affectés tardivement, ont été réaffectés par effet « domino » sur d’autres supports après la rentrée. Ces collègues, 

dépités, parfois en pleurs au téléphone, ont dû prendre une nouvelle classe, avec un niveau différent après avoir 

préparé une première fois en urgence leur rentrée, s’être investis auprès de l’école, et de leurs élèves. Nous 

cherchons le sens de ces réaffectations tardives et successives lorsqu’il ne s’agit que d’un remplacement numérique, 

sans que des obligations de service aient été modifiées ou des moyens ajustés. Quel sens pour les élèves, les 

familles, les équipes, et plus loin, quel sens pour l’image de l’institution ? 

Nous avons également constaté que les affectations ASH à profil ont été très tardives et ont produit aussi des 

réaffectations après la rentrée. 

Nous témoignons que ce fut « violent » pour ces collègues, obligés de quitter la classe du jour au lendemain et à 

revoir toutes leurs préparations. C’est également source de stress pour les directrices et directeurs d’école. Le 

contexte sanitaire n’aide pas non plus à la prise de classe du jour au lendemain. Tous ces collègues font preuve 

d’adaptabilité au maximum mais subissent ces situations alors qu’elles pourraient sans doute être anticipées.   

C’est bien sur le timing que nous insistons, car nous savons que les gestionnaires font leur maximum.  

Il nous semble que cette année, les réajustements d’affectation sont bien plus nombreux qu’à l’habitude. Les 

collègues qui nous contactent cherchent aussi des éléments d’appréciation de leur situation, nous ne pouvons plus 

leur donner n’étant plus destinataires des informations mouvement. 

Je tenais à vous faire part de ces remontées directes « de terrain », vous alertant sur cette dégradation des 

conditions de travail.  

Je vous prie de croire, Monsieur l’Inspecteur d’académie, en mon attachement au service public d’éducation et aux 

personnels que je représente. Bien respectueusement, 

      Aline GEERAERTS 
Membre du CHSCT Marne 

Elue en CAPD  
   Secrétaire départementale  

du SE-UNSA de la Marne 
06 14 25 31 19 
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